

oficiales y muy particularmente del capitán señor Roza.

—Por orden del señor gobernador civil, ha efectuado una visita al pueblo de Susqueda, donde se ha desarrollado una enfermedad infecciosa, el subdelegado de medicina del partido de Santa Coloma de Farnés don Francisco Buñi Galtés.

—Se ha presentado al gobierno civil para ser elevada al ministerio respectivo, una instancia del propietario del «Vichy Catalán» don Modesto Forest, en la que se pide la utilidad de un manantial termal conocido por Santa Cecilia, que brota dentro del casco de la villa de Caldas de Malavella y en el sitio denominado de «San Grau».

—Ha fallecido en Ripoll D. Pedro Pellicer y Pagés, persona que gozaba en aquella villa de muchas simpatías.

Contribuyó eficazmente á la obra de la restauración del célebre monasterio de Santa Maria de Ripoll, aportando á ella toda su grande actividad.

La restauración del mencionado cenobio absorbió lo mejor de la vida del Sr. Pellicer, siendo incansable propagandista de la misma.

Reciba su familia nuestro sentido pésame.

—La Junta provincial de Instrucción pública, ha acordado remitir al maestro de Belvir para que conteste lo que se le ofrezca y parezca, el extracto de los cargos que contra él resultan de una instancia suscrita por varios padres de familia vecinos de dicho pueblo y presentada á esta Junta con informe de las autoridades locales.

—El diario oficial publica las vacantes de los siguientes títulos nobiliarios: marqués de Chloeches, conde de Perelada y Grandeze, conde de Zavella, marqués de Bellpuig y vizconde de Rocaberti.

—La guardia civil ha detenido en el pueblo de Garrigàs á los vecinos Miguel Falgás y Juan Lladó, de 50 y 42 años respectivamente y de oficio labradores, los cuales sostuvieron una pendencia de la que resultó el último con una herida leve en la cabeza causada con un palo.

—La empresa del Teatro Principal de esta ciudad, ha contratado al tenor cómico señor Vilasante que actúa en uno de los teatros de Valencia.

—Por infringir el reglamento de poli-

cía de carreteras, han sido denunciados tres vecinos de Serriñá y uno de Bañolas.

—Ha sido nombrado secretario del ayuntamiento de Cornellá, nuestro apreciado amigo D. José Durán.

Nuestra enhorabuena.

—Se ha declarado caducado el nombramiento expedido á favor de don José Escuer y Piracés para maestro en propiedad de la escuela de niños de Gombreny, por haber transcurrido el plazo legal sin que se haya presentado dicho maestro á tomar posesión de su destino.

—Se ha iniciado alguna mejoría en la enfermedad que desde hace algunos días sufre nuestro estimado amigo el reputado médico D. Narciso Detrell.

Hacemos votos para que el cielo conceda al enfermo una rápida mejoría.

—Por conducir en un carruaje de su propiedad viajeros sin hallarse provisto de la licencia necesaria, ha sido denunciado Juan Rovira de Verges.

—A un carro que atravesaba el Areny y que iba cargado con dos bloques de piedra, se le rompió una de las barandas volcando el vehículo y resultando su conductor con una contusión en un pié.

—Se ha dado traslado á don José Guich, maestro de Ripoll, de la R. O. concediéndole la Cruz de Caballero de la Real y distinguida orden de Carlos III libre de gastos.

—Hallándose vacante la plaza de Cabo de mar de 2.ª clase del puerto de La Selva, los cabos de mar de 1.ª y 2.ª clase que reúnan las condiciones que marca el artículo 4.º del Reglamento de 1.º de Enero de 1885 y deseen solicitarlo, presentarán sus solicitudes dirigidas al Excmo. Sr. Capitán General del departamento de Cartagena en esta Comandancia de Marina dentro del término de 30 días.

—Con el título de «La Aurora» trátase de fundar en Blanes una sociedad instructivo-recreativa.

—Se han nombrado agente consular de Italia en Rosas, á don Miguel Buscató y vice-consul de Francia en Portbou, á don Tallien Cabarrús.

—En el teatro de la sociedad «La Pappalona» de Amer, continúan con buen éxito las representaciones de las zarzuelas «La tela de araña» y «La vieja» y otras en las

cuales alcanzan aplausos la señora de la Torre y los señores Ayguadé, Descals, Juliá y Vila y el director señor Puiggarrí.

—En el vapor «Notre Dame» han llegado á Barcelona, procedentes de Cuba, el subinspector médico de Sanidad Militar, don Domingo Betet, natural de Casagá de la Selva, el médico mayor don Ramon Olme y el farmacéutico don Manuel Puigvert.

—Han sido nombrados maestros interinos de Espinabell (Molló) á don Jacinto Pagés Hostaló, de Rupiá á don Narciso Moriscot, de Urtg á don Federico Castéls y Campillonch á don Cándido Demenech y Cerré.

—A El Ampurdanés de Figueres le han asegurado que algunos diseños de establecimientos industriales y comerciales, se han reunido al objeto de ponerse de acuerdo para solicitar del Ayuntamiento que, teniendo en cuenta los perjuicios que irroga á los habitantes de dicha ciudad el que se celebren los mercados en miércoles siempre que el jueves resulta ser día festivo, que dicho Ayuntamiento acuerde que el mercado se celebre siempre en jueves, sea ó no festivo, como así lo hacen en todas las demás poblaciones de la provincia celebrándolo el día fijo que tienen destinado.

—En el sorteo que ha tenido lugar en la Audiencia provincial de esta ciudad para la designación de Jurados en las causas comprendidas en el alarde verificado con arreglo á lo preceptuado en el artículo 43 de la ley de 20 de abril de 1888, de los que han de someterse á su conocimiento, resultan designados por la suerte los siguientes en el partido de Puigcerdá.

Cabezas de familia.—D. Ramón Batlle, de Ripoll; D. Andrés Fornells Soler, de Vallfogona; D. Esteban Bosoms Serras, de Puigcerdá; D. Juan Folcra Bellapart, de S. Juan de las Atadesas; D. Bartolomé Ayre Mundo, de Camprodón; D. Julián Igual Vila, de Ogassa; D. Guillermo Jordana, de Llivia, D. Juan Bertrán Blanqué, de Dás; D. Juan Valdivia Llorens, de Puigcerdá; D. Isidro Lomaneras Forné, de Ger; D. Esteban Cruells Darnius, de Ripoll; D. Antonio Vilamalla, de Santa María, Las L'osas; D. Isidoro Coma Planas, de la Parroquia de Ripoll; D. Joaquín Fe-

rrer Besch, de Ogassa; D. José Sala Casanovas, de Alp; D. Juan Clop Carrera, de Ripoll; D. José Cot Surroca, de Tosas; don Tomás Folclá Casal, de San Juan; D. Francisco Artís Arrat, de Puigcerdá; don Narciso Busquets García, de Ripoll.

Capacidades.—D. Ramón Cabrafiga Moller, de Llanás; D. Francisco Solsona Sala, de Puigcerdá; D. Jaime Cot Truñó, de Caixans; D. Ignacio Cerdá Bosom, de Isobol; D. Francisco Molas Quintá, de Setcasas; D. José de Brandia Fortuny, de Camprodón; D. Juan Palasi Bartra, de Urtg; D. Francisco Solé Badia, de Belvir; don Antonio Crehuet Casas, de Ogassa, D. Joaquín Canals Mella, de Ripoll; D. Manuel Forcada Marlot, de Alp; D. Antonio de la Hija Artís, de Puigcerdá; D. José Pastoret Sau, de Molló; D. Jaime Folcra Pellicer, de Freixanet; D. Pablo Serrat Vila, de S. Juan; D. Jacinto Auli de Palarés, de Llanás.

SUPERNUMERARIOS.—**Cabezas de familia.**—D. José Bonet Róbugent, de Gerona; D. José Casabó Teixidó, de Gerona; don Salvador Sabat Riera, de Gerona; D. Martirián Ramió, de Gerona.

Capacidades.—D. Joaquín Coll Llach, de Gerona; D. Narciso Madrenas Ripoll, de Gerona.

EN EL MAR

Descalzos los pies, y al hombro,
restos de naufragante,
camino de Begoña
va un mancebo con su madre.
Dan las campanas del templo
su santa armonía al aire,
y ante la Virgen de hinojos
anciana y mancebo caen,
y rezan y lloran, mientras
en los vecines fresales
una doncellita canta
en la lengua de estos valles.
«El que no sepa rezar,
que vaya por esos mares,
y verá qué pronto aprende
sin enseñárselo nadie.»

ANTONIO DE TRUEBA.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
Santos Higinio p. y Salvio ob.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos

— 56 —

—¡Cómo! ¿Qué quieres decir?—preguntó el pintor estrechando á Lisa contra su corazón.

—Quiero decir que antes de empezar el invierno estaré en París. ¡Ah! ¡ella te aleja, nos separa; pues bien, iré á reunirme contigo!

El artista lanzó un grito de alegría, y locos, embriagados, desconociendo el peligro, lo olvidaron todo para no pensar más que en su amor y sus ilusiones para el porvenir.

Aquella misma noche Pablo Meyrin se alejaba de Pampehn, despues de haber escrito al príncipe en el sentido que convinieron con la generala, excusándose además de no poder esperarle para darle las gracias por su hospitalidad y aceptar cualquier encargo que quisiera hacerle.

Esto ocurría á mediados de Septiembre y la permanencia en Curlandia debía, según costumbre, prolongarse hasta los primeros dias de Octubre. Lisa tomó su partido y supo mostrarse tan por completo dueña de sus sentimientos, que su madre llegó pronto á creer que había exagerado la inminencia del peligro y que su hija había olvidado ya á Pablo Meyrin.

Dos meses despues se convenció de su error al saber, hallándose en San Petersburgo, por boca del mismo príncipe, que su esposa iba á París para consultar á los médicos acerca de su salud, cuyo estado la inquietaba.

Al oír esta noticia tan inesperada, la generala temió descubrir su indignación, pero felizmente se contuvo, dirigiéndose al instante en busca de su hija, á quién encontró disponiéndolo todo para el viaje, comprendiendo á la primera ojeada que dió á las maletas que preparaban las camareras que no se trataba de una ausencia de corta duración.

—Según veo—le dijo despues de haberla hecho entrar en una pieza vecina al salón en que la encontró,—vas á París. ¿Por qué no me has hablado de ese viaje?

— 53 —

—Si me importa, porque si Meyrin es el hombre que yo conozco, no se marchará sin antes haberme oído.

—En este caso, tú serás la única responsable de lo que ocurra.

—¿Qué ocurrirá, pues?

—Ya le verás.

—Veamos, madre; acabemos de hablar por medio de enigmas. ¿Qué suponeis? ¿Con qué derecho intervenis en asuntos que me interesan á mi sola?

—Lo que supongo, ó mejor, de lo que estoy cierta, no te lo diré por respeto á ti misma. Por eso intervengo, cumpliendo con ello un deber. Despues de haberte educado para crearte un porvenir conforme con mi ambición, despues de haberte hecho princesa, no dejaré que lo pierdas... todo por un capricho ridículo.

Lisa Olsdorf no pudo contener un estremecimiento de cólera y de dolor. El brillo de sus grandes ojos expresó bien claro á su madre que había llenado la medida y traspasado todos los límites. ¡Capricho ridículo aquella pasión avasalladora que la había arrojado en brazos de Pablo Meyrin!

No obstante, pudo dominarse un poco y contestó con amargura:

—Si, es verdad, habeis hecho de mí una princesa, vos mismo lo habeis dicho, para satisfacer vuestra ambición; pero hubiérais obrado mejor haciéndome una mujer feliz. Me habeis obligado á casarme con un hombre á quien no amaba, á quien no amo, á quien no podría nunca amar. ¿Es culpa mía que tenga en las venas sangre de artista?

—¡Cómo de artista!—dijo con orgullo la generala Podoy.

—¡Señora! ¿De quien he adquirido esos gustos y esas aspiraciones sino de vos misma?

La ex-cómica, al oír estas palabras, hizo un movimiento de indignación. ¡Aquel pasado que olvidó desde hacia tanto